

Contribution de FAYR-GP

FAYR-GP

Dr Laetitia Mouche, MG, trésorière FAYR-GP
Juin 2024

Question 1 : Depuis le dernier référentiel métier du médecin généraliste publié en 2009, quels changements avez-vous constatés dans l'exercice de la médecine générale ?

Pour information je suis médecin généraliste remplaçante très fraîchement diplômée donc je préfère m'abstenir sur la première question. Vu que notre association est constituée de médecins thésés depuis moins de 8 ans, je crains que ce soit similaire pour nos autres membres.

Question 2 : Le Collège de la Médecine Générale actualise le référentiel métier du médecin généraliste ; merci de nous indiquer quelles sont, selon vous, 5 à 10 activités ou rôles professionnels principaux des médecins généralistes, existants ou à développer.

- Rôle de prévention
- Rôle de dépistage : en tant que premier contact du patient avec le monde médical c'est à nous de relever les détails permettant de soit faire un diagnostic soit adresser le patient vers le bon confrère
- Rôle éducatif du patient
- Rôle de représentation de la profession médicale auprès de la population (vu que nous sommes j'imagine les médecins que la population générale côtoie le plus au quotidien)
- Rôle de "garde-fou", régulateur : c'est à nous de choisir quels examens complémentaires ou consultations auprès d'un confrère sont nécessaires ou utiles. Nous devons être à même de rassurer et convaincre un patient demandeur quand ces demandes ne sont pas justifiées. En effet, sans ce rôle les soins risqueraient d'être encore plus saturés que ce qu'ils sont actuellement. Ce rôle de régulateur doit également nous permettre d'accélérer certaines prises en charge pour être pris au sérieux à mon sens. Ce qui est le plus souvent déjà le cas mais des canaux plus directs entre notre spécialité et les autres seraient vraiment bénéfiques mail et téléphonique (surtout pour les remplaçants dont je fais partie qui ne connaissent pas toujours les structures ou confrères d'une région et n'ont donc pas de carnet d'adresses personnel).
- Rôle de soignant bien sur

Certains rôles que je pense endosser aujourd'hui mais qui à mon sens ne sont pas justifiés : assistant social, distributeur de certificats (je n'ai pas fait ce métier pour certifier, le poids mental de ces bouts de papiers à portée juridique est réellement épuisant. D'autant plus quand les consignes pour le remplissage ou non desdits papiers ne sont pas claires. Une demande de certificat par un organisme devrait à mon sens toujours être accompagnée d'une liste des contre-indications trouvable facilement sur internet. Déjà qu'on porte le poids légal de ces certificats ce serait bien que les organismes demandeurs portent le poids de nous faire une liste), psychologue (le côté psychologique de notre métier est indispensable j'en ai bien conscience, mais tant que la pec psychologique ne sera pas prise en charge par la secu les patients se reposent malheureusement trop souvent sur le med gé. J'ai conscience que le remboursement des psychologues est en train de changer et j'ai hâte de voir les résultats de ces changements).

Question 3 : Si vous deviez définir nos valeurs professionnelles en tant que médecin généraliste, quelles seraient les une à trois plus importantes, dans l'ordre d'importance (1 à 3 réponses maximum) ?

- Pour la dernière question : les valeurs que je pense très importantes dans notre métier par ordre d'importance
- la remise en question, la recherche à toujours s'améliorer à se former : à part certains génies et encore, je pense qu'il est impossible d'avoir réponse à tout en médecine sans une formation continue. L'humilité de dire je ne sais pas et d'aller ensuite chercher la réponse est essentielle.
 - l'empathie, le sens humain